

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

1. Berdasarkan hasil penelitian implementasi metode pembelajaran berbasis *joyfull learning* pada mata pelajaran PAI kelas XII SMA Muhammadiyah baik, karena siswa lebih aktif dan memiliki antusias yang tinggi ketika pembelajaran.
2. Karakter kemandirian dinilai dengan menggunakan kuisioner yang dibagikan kepada siswa. Hasil yang telah diperoleh dari angket menunjukkan bahwa frekuensi kecenderungan karakter kemandirian pada kategori tinggi sebanyak 35%, kategori rendah 65% dan pada kategori rendah 0%.
3. Hasil pengujian dengan menggunakan *SPSS versi 16 For Windows* bahwasannya t_{hitung} memiliki nilai lebih besar daripada t_{tabel} ($4,030 > 2,019$) maka pembelajaran *joyfull learning* berpengaruh signifikan terhadap karakter kemandirian. Jadi jika dilihat dari analisis regresi sederhana di atas dapat disimpulkan bahwa adanya pengaruh yang positif signifikan pembelajaran *joyfull learning* pada mata pelajaran PAI terhadap karakter kemandirian pada siswa kelas XII di SMA Muhammadiyah Bantul. Jadi hipotesis pada penelitian ini dapat diterima.

B. Saran

Berdasarkan hasil dari penelitian yang telah dilakukan, maka penulis mengajukan saran sebagai berikut:

1. Sebaiknya bagi sekolah selalu memberikan kegiatan positif yang dapat meningkatkan karakter kemandirian siswa.
2. Sebaiknya guru memiliki macam-macam metode pembelajaran yang menyenangkan agar siswa menjadi lebih semangat dan aktif ketika mengikuti pembelajaran.
3. Kemandirian merupakan karakter yang harus dimiliki oleh setiap siswa oleh karena itu pendidik dapat memotivasi siswa agar dapat meningkatkan karakter kemandirian siswa.

C. Kata Penutup

Dengan mengucapkan kalimat hamdalah, Alhamdulillah segala puji syukur kehadiran Allah SWT yang telah memberikan segala kemudahan dan keberkahan-NYA untuk menyelesaikan penelitian ini dari awal hingga selesai. Kemudian saya ucapkan terimakasih kepada dosen pembimbing saya Dr. Abd. Madjid. M.Ag selaku dosen pembimbing skripsi saya dengan penuh kesabaran. Kedua orang tua saya ayahanda Mukhlisin dan Ibunda Mei Sri Nurhidayah yang selalu menyemangati, mendo'akan dan memotivasi serta adik saya Tubagus Fahmi Amirudin serta seluruh teman-teman saya yang telah berkenan untuk membantu dan bersedia dalam

pembuatan skripsi ini. Untuk para pembaca semoga ini dapat bermanfaat dan menambah ilmu pengetahuan.

Namun, jika dalam penelitian terdapat kesalahan dalam penulisan maka saya meminta maaf sebesar-besarnya, karena saya hanya manusia biasa yang tak luput dari kesalahan dan hanya Allah SWT yang memiliki segala kesempurnaan. Sekian penutup dari peneliti semoga dapat bermanfaat dan terakhir saya mengucapkan banyak terimakasih untuk para pembaca semoga dapat bermanfaat.